

Die Oberbürgermeisterin

Universitätsstadt Gießen · Dezernat I · Postfach 110820 · 35353 Gießen

FDP-Fraktion Gießen

über Büro der Stadtverordnetenversammlung

Berliner Platz 1
35390 Gießen

■ Auskunft erteilt: Dietlind Grabe-Bolz
Zimmer-Nr.: 02-009
Telefon: 0641 306-1001
Telefax: 0641 306-2001
E-Mail: dietlind.grabe-bolz@giessen.de

Datum: 6. Oktober 2017

Bericht über die Möglichkeit der Online Terminbuchung in städtischen Ämtern; STV/0650/2017; Antrag der FDP-Fraktion vom 23.05.2017

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu Ihrem Antrag berichte ich wie folgt:

Das Ordnungsamt wird voraussichtlich ab dem 01.12.2017 für folgende Bereiche einen Online-Terminservice anbieten:

Allgemeines Ausländerrecht

- Erteilung und Verlängerung von Aufenthaltserlaubnissen
 - Studien- und Ausbildungsaufenthalte
 - Erwerbstätigkeit / Blaue Karte-EU / ICT-Karte
 - Familienzusammenführung
- Erteilung und Verlängerung von Reiseausweisen und humanitären Aufenthalten
- Erteilung von Niederlassungserlaubnissen und Daueraufenthalten
- Ausstellung und Verlängerung von Duldungen und Aufenthaltsgestattungen
- Visaangelegenheiten

Servicebüro der Ausländerbehörde

- Einbürgerungsangelegenheiten
- Verpflichtungserklärungen / Einladungen
- Ausgabe fertiger elektronischer Aufenthaltserlaubnisse und elektronische Reiseausweise
- Überträge von gültigen Aufenthaltstitel
- Adressänderungen zur elektronischen Aufenthaltserlaubnis und elektronischer Reiseausweis sowie Duldung und Aufenthaltsgestattung

- Allgemeine Bescheinigungen (Elterngeld, Kindergeld, Rentenversicherung und Schülersammelliste

Die Kosten für die Beschaffung der Software, Erweiterung der vorhandenen Aufrufanlage und Installationsarbeiten, werden sich auf ca. 6.000 € einmalig und jährlich ca. 2.700 € belaufen.

Das Standesamt wird voraussichtlich ab Januar 2018 einen Online-Traukalender mit Terminbuchung anbieten. Die Kosten für die Software werden sich auf ca. 11.000 € einmalig und jährlich 1.250 € belaufen.

Bei positiven Erfahrungen der beiden Organisationseinheiten gehen wir davon aus, dass weitere Ämter bzw. Abteilungen Bedarfe anmelden werden.

Mit freundlichen Grüßen



Dietlind Grabe-Bolz
Oberbürgermeisterin